

# 新小谷木橋 NEWS

【Vol.9】

令和3年2月発行 編集：岩手県南広域振興局土木部



世界遺産平泉  
PRキャラクター「ケロ平」

岩手県が「復興支援道路」として奥州市水沢で整備を進めている一般国道397号小谷木橋工区について、「事業の見える化」の取組みとして現在の進捗状況等をお知らせします。

## ～小谷木橋工区の工事進捗状況をお知らせします～

一般国道397号小谷木橋工区では、架橋から70年近く経過して老朽化が著しく、幅員が狭く車両のすれ違いが困難な交通隘路となっている小谷木橋（595.3m）の架替を行っています。

新しい橋（新小谷木橋：597.0m、以下「新小谷木橋」という。）は、現在の小谷木橋から約130m上流に建設中であり、平成27年11月から下部工工事を進めて来ましたが平成30年9月までに全ての下部工（橋台2基、橋脚9基）が完成しました。

上部工工事は平成30年12月から架設工事に着手し、令和2年1月17日の桁架設作業を持って閉合（連結）いたしました。その後、グレーチング床版架設・床版コンクリートが令和2年7月末で完了し、橋面舗装・道路照明灯・仮設ヤード片付けを進めていましたが、昨年12月中旬からの大雪の影響で予定工程より遅れが生じています。今後は天候の状況を見ながら施工を進める予定としています。

右岸側・左岸側の道路改良舗装工事も排水構造物・舗装工の施工を進めており、令和3年1月29日に国道4号水沢東バイパスから400m（昨年11月 供用開始済200mを含む）を供用開始いたしました。同工事も大雪の影響を受けていますが、5月の全線供用開始を目指し施工を進めています。工事中はご迷惑をお掛けしますが、ご理解とご協力をお願いします。



～新橋の正式名称が「新小谷木橋」に決まりました！～  
～橋名板の完成に伴い揮毫に協力いただいた児童にお披露目を行いました！～

新橋については、これまで（仮称）新小谷木橋として来ましたが、県では奥州市の意見を踏まえ、名称を「新小谷木橋（しんこやぎはし）」に正式決定しました。

名称決定により橋名板の製作を行うため、奥州市立常盤小学校児童および羽田小学校児童へ揮毫を依頼しました。右岸側に設置する「新小谷木橋」「北上川」については常盤小学校児童、左岸側に設置する「しんこやぎはし」「令和三年三月竣工」については羽田小学校児童に書いていただきました。

この度、橋名板が完成したことから、2月4日に揮毫していただいた両校の児童に橋名板をお披露目しました。実際に橋名板を持って重さや大きさを体感した後、記念撮影を行い記念品として橋名板のレプリカを贈りました。

自分の書いた文字が橋名板となり、新小谷木橋に設置されることを喜んでいただきました。

5月の供用開始時には、現地に設置された橋名板を見ることができるので、楽しみに待っていただくよう伝えました。

揮毫していただいた児童の皆さん

「北上川」	熊谷 聡花(くまがい さとか)さん	奥州市立常盤小学校6年生
「新小谷木橋」	中林 花菜香(なかばやし はなか)さん	奥州市立常盤小学校6年生
「令和三年三月竣工」	高橋 人心(たかはし にこ)さん	奥州市立羽田小学校6年生
「しんこやぎはし」	及川 大翔(おいかわ ひろと)さん	奥州市立羽田小学校6年生



常盤小学校



羽田小学校



【問合せ先】

岩手県 県南広域振興局土木部 道路整備課

〒023-0053 岩手県奥州市水沢大手町1-2

電話番号: 0197-22-2881 (内線 351)

三陸復興